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Protokoll der FVK 

Montag, 10. Januar 2011 

 

Klingelhörsaal, JMS 
18:15– 19:05 Uhr 
 
Durchführung: Marco Büscher, Felix Ramberg, Hannah Halver 
Schriftführerin: Hannah Halver 
 
Anwesenheitsliste:     Gäste:    
FS Anglistik/Romanistik    Manuela Struve (Referat für StudOrg) 
FS Agrar/Ökotrophologie    Julia Wuttke (StuPa-Präsidentin) 
FS Biochemie      Tobias Langguth (StuPa-Vize-Präsident) 
FS Biologie      Anne Spaller (Referat für Presse und Ö.) 
FS Chemie      Christian Neye (AStA-Vorstand)  
FS Geographie     Carolin Schäfer     
FS Geowissenschaften    Leopold Schick 
FS Informatik  
FS Ingenieurwissenschaften 
FS Jura 
FS Klassische Philologie 
FS Linguaphon 
FS Mathematik  
FS Medizin 
FS Nordistik   
FS Pädagogik       
FS Physik des Erdsystems 
 
 
Sitzungsbeginn 18:15 Uhr 
 
(TOP 1) Begrüßung 
 Die FVK-Koordination begrüßt alle Anwesenden. 
 
(TOP 2) Formalia 

• Das Protokoll der letzten Sitzung (6. Dezember 2010) liegt noch nicht vor und wird auf der 
nächsten Sitzung beschlossen. 

 
(TOP 3) Aktuelle Stunde StudOrg (Gast: Manuela Struve) 

• Manuela Str. berichtet von der Senatssitzung am 15. Dezember 2010. Da die NEF-
Regelung abgeschafft wurde, wurde nun eine Kompromisslösung eingeführt: Die 
Studierenden können sich bis acht Tage vor der jeweiligen Prüfung von dieser wieder 
abmelden. 

• Manuela Str. führt derzeit eine Befragung unter den Studierenden der klassischen 
Studiengänge durch, in denen besonders nach den bisher gesetzten Fristen zur letztmaligen 
Anmeldung zur Abschlussprüfung gefragt wird. Die Fragebögen liegen auf den 
Mensatischen aus und können im AStA abgeholt werden, damit Fachschaften sie auch in 
ihren Instituten verteilen können. 

• Es wird ein/e neue/r Referent/in für Studienorganisation gesucht. Interessierte mögen sich 
bitte beim entsprechenden Referat melden. 
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• Manuela Str. berichtet von dem Präsidiumsausschuss bzgl. der Reakkreditierung. (Weitere 
Ausführungen finden sich im folgenden TOP.) 

 
(TOP 4) Wünsche an die Reakkreditierungskommission (Gast: Anne Spaller, Daniel Alpers) 

• Dieser Ausschuss hat sich zum ersten Mal am 20. Dezember 2010 und zuletzt am 10. 
Januar 2011 getroffen. Das nächste Treffen findet am 2. Februar statt. 

• Zu Beginn wurden die Termine der Reakkreditierungen in den einzelnen Fächern 
vorgestellt. Diese finden ab September 2012 bis September 2013 statt. Das Präsidium 
würde es bevorzugen, dass die Akkreditierungen jedoch in einem kürzeren Zeitfenster 
gemeinsam stattfinden. 

• Die Systemakkreditierung ist zu Beginn kostenaufwendiger, da dazu eine 
universitätseigene Stelle für Qualitätsmanagement geschaffen werden muss, die die 
einzelnen Fächer koordiniert, wird aber vom Präsidium bevorzugt. Akkreditiert würde in 
dem Fall lediglich diese Stelle und nicht jedes einzelne Fach. In der 
Programmakkreditierung wird jeder Studiengang von den Agenturen begutachtet. Die 
Kosten müssten die Institute selbst tragen – 10.000 bis 30.000€ pro Studiengang. 

• Die Frage, ob überhaupt Akkreditierungen notwendig sind, wird in Hinblick auf die 
Vorgaben des Ministerium derzeit mit „ja“ beantwortet. 

• Um mehr Mobilität und Flexibilität gewährleisten zu können, sollen mehr 
Wahlpflichtbereiche eingeführt werden. Zudem wird überlegt, ob das Semesterverhältnis 
Ba/Ma-Studium von 6:4 auf 7:3 oder 8:2 geändert werden könnte. In diesem Punkt werden 
zunächst einmal die einzelnen Konvente um Stellungsnahmen gebeten. 

• Wünsche und Anregungen an die studentischen Vertreter_Innen in der Kommission 
können an das Fachschaftsreferat gesandt werden. Dieses leite sie dann weiter. 

 
(TOP 5) Aktuelle Stunde StuPa (Gäste: Julia Wuttke und Tobias Langguth) 

• Auf der Sitzung am 13. Dezember 2010 wurden zwei Anträge beschlossen. Einer fordert 
das Uni-Präsidium auf, dafür zu sorgen, die BaföG-Lücke zwischen dem Bachelor- und 
Masterstudium zu schließen, der andere fordert ein wenig satirisch die Abschaffung der 
Anwesenheitskontrollen. Beide können unter www.stupa.uni-kiel.de eingesehen werden. 

• Es wurden zwei weitere studentische Mitglieder für den Verwaltungsrat des 
Studentenwerks SH gewählt. 

• Auf der StuPa-Sitzung am 17. Januar 2011 wird ein neuer AStA gewählt, da sich die alte 
Koalition aufgelöst und ein AStA-Vorstand zurückgetreten ist. Zudem wird ein neuer 
Wahl(prüfungs)ausschuss und Wahlleiter_In gewählt werden. Die Mitglieder verlieren ihr 
passives Wahlrecht. Interessenten können sich beim StuPa-Präsidium melden. 

 
(TOP 6) AStA-Posten neu besetzen 

• Bei der Neuwahl des AStA werden noch interessierte, engagierte Studierende für die 
Bereiche Studienorganisation und Layout/Webmaster gesucht. Wer Interesse hat, möge 
sich beim Fachschaftsreferat melden. 

• Auch das Fachschaftsreferat muss vom StuPa neu bestätigt werden. Hannah H. und Felix 
R. stellen sich erneut zur Wahl und werden mit J 16 / N 0 / E 1 als FVK-Koordinatoren 
und zukünftige Fachschaftsreferenten bestätigt. Kritik und Anregungen für die neu zu 
erstellende Referatsplanung werden von Seiten der Fachschaftsmitglieder nicht 
eingebracht, können und sollen aber jederzeit nachgereicht werden. Hannah H. und Felix 
R. kritisieren an sich selbst, dass sie sich an Großprojekten (BuFaTa, Konzession) 
festgebissen haben und den persönlichen Kontakt zu Fachschaftsmitgliedern nicht wie 
gewollt ausbauen konnten. Dies wollen sie in Zukunft besser machen. 
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(TOP 7) Nachfolge FVK-Koordination 
• Marco B. wird bis zur Februarsitzung der FVK Koordinator bleiben, wird aber – wie 

bereits angekündigt – nicht erneut im AStA mitarbeiten.  
• Die Aufgaben der FVK-Koordinatoren und Fachschaftsreferenten werden dargestellt. 

Bisher hat kein Studierender Zeit und Lust, diesen Posten zu übernehmen. Jeder ist 
weiterhin herzlich willkommen, sich die Arbeit im Alltag einmal anzuschauen. 

 
(TOP 8) Konzession für Fachschaftspartys (Gast: Christian Neye) 

• Felix R. und Christian N. haben am 10. Januar 2011 mit Frau Sachse 
(Wissenschaftsreferentin der Stadt) und einer Frau vom Ordnungsamt bzgl. der 
unterschiedlichen Beträge und Formalitäten für Konzessionen gesprochen. 

• Das Ordnungsamt ist ebenfalls an einer Lösung interessiert, da die bisherige Bearbeitung 
sehr zeitaufwendig sei. Damit seien auch die gestiegenen Kosten zu erklären, da seit 
einiger Zeit der tatsächliche Arbeitsaufwand und nicht nur eine Pauschale bezahlt werden 
müsse. 

• Fachschaften könnten (z.T.) von den Kosten befreit werden, wenn sie vorweisen, dass ihre 
Party auf + - Null konzipiert und gemeinnützig für alle Studierenden sei. 

• Fachschaften können von den Kosten befreit werden, wenn der Gewinn für z.B. ein 
Projekt, das der Studierendenschaft der CAU zugute kommt, gespendet würde. 

• Das Fachschaftsreferat wird einen Musterantrag bzw. einen Leitfaden für derlei Anträge 
erstellen. 

 
(TOP 9) Studien-Informations-Tage 2011 

• Die Studien-Informations-Tage finden 22. – 24. März 2011 statt. 
• Die Fachschaften sollten sich bis Anfang Dezember dafür anmelden. Einige haben diese 

Bitte jedoch nicht erhalten. Eine Anmeldung ist auch jetzt noch möglich. Bei Problemen 
vorab oder bei den Studien-Info-Tagen können sich die Betroffenen an das 
Fachschaftsreferat wenden. 

• Die Fachschaften werden wie immer mit Kaffee, belegten Brötchen und Süßigkeiten 
versorgt werden. 

 
(TOP 10) Verschiedenes  

• Es haben sich erst wenige zur Veranstaltung „Cancun in Kiel“ (15. Januar 10-15Uhr) 
angemeldet. Letzte Anmeldungen beim Referat für Umwelt und Infrastruktur sind noch 
möglich und gewünscht. 

• Die CAU ist Mitglied von ‚Enterprise Rent-a-car’. Alle Studierenden können sich unter 
Vorlage des Studierenden- und Personalausweises sowie des Führerscheins vergünstigt ein 
Auto mieten. Dies ist auch für z.B. Erstsemesterfahrten möglich. 

• Am 24. Januar findet der nächste Fachschaftenstammtisch ab 21Uhr im ‚Hanging Garden’ 
statt. 

• Am 6. Februar veranstaltet das Kulturreferat ein Hallenfußballturnier, zu dem eine 
Anmeldung per Email erforderlich ist (kultur@asta.uni-kiel.de). 

• Die nächste FVK findet am 7. Februar wieder ab 18Uhr c.t. im Klingelhörsaal statt. Da auf 
dieser die Fachschaft des Semester gekürt werden soll, bitten die FVK-Koordinatoren um 
Vorschläge bis zu dieser Sitzung. 

 
 
Sitzungsende 19:05 Uhr 
 
 


